

2023~2024年度
クラブテーマ

「思いやりのバトンリレー ~恩送り~」

- ◆第2620地区ガバナー 中村 皇積 (浜松ハーモニーRC)
- ◆山梨第3グループガバナー補佐 清水 健雄 (北杜)
- ◆会 長 吉原 知仙
- ◆副会長 塩澤 雅人 西野 直樹
- ◆幹 事 丹沢 浩己



2023~2024年度 RI会長 ゴードン R. マッキナリー
(スコットランド、サウスクイーンズフェリーRC)

■毎週火曜日 12:30~13:30 ■シャトレゼホテル談露館 TEL055-237-1331 ■事務局 TEL055-237-5475

「四つのテスト」言行はこれに照らしてから ①真実かどうか ②みんなに公平か ③好意と友情を深めるか ④みんなのためになるかどうか

例会プログラム (2024/4/23)

買い物体験事業振返り
児童養護施設あいむ 施設長
児童養護施設くずはの森 施設長

例会予告

4月第5週 4月30日 (火)
祝日週休会

出席報告

【会員数 75名】
【4/16会場出席率 55/70 78.57%】
【3/26修正出席率 59/68 86.76%】
【4/2修正出席率 68/68 100%】
《Web例会出席者》13名
白井(良)、遠藤、小宮山、重岡、志知、竹野、萩原、藤原、穂坂、松村、丸山、米山(浩)、ラシタ
【4/16例会出席率 68/70 97.14%】

出席免除会員

氏原、白井(和)、大木、河阪、小林(成)、長坂、根津、原田、小玉、中込(豊)、米山(忠)

免除会員出席者

【6名】氏原、白井(和)、大木、長坂、小玉、中込(豊)

欠席者

【15名】石川、白井(良)、遠藤、小宮山、重岡、志知、竹野、萩原、藤原、穂坂、松村、丸山、米山(浩)、ラシタ、渡辺(郁)

メイクアップ

理事会 (4/2) 吉原、塩澤、西野、丹沢、細川、望月(薫)、福田、望月(瑠)、河内、小野、米山(浩)、丸山、重岡、花輪、立川、小林(彰)、石橋、井上(雅博)
藤枝南RC (4/5) 渡辺(郁)
富士RC (4/6) 吉原、丹沢、望月(瑠)、渡辺(郁)
新規米山奨学生カウンセラーオリエンテーション (4/7) 望月(薫)、塩澤、三浦、渡辺(郁)、福田
地区研修・協議会YouTube配信 (4/14) 望月(瑠)、横内、小宮山、丹沢、塩澤、志知、小野、五味、河内、井上(雅博)、立川、保坂、三浦、福田、白井(良)、渡辺(郁)、樋川(香)、グエン、渡邊(智)
那覇南RC (4/15) 渡辺(郁)

ビジター

*4/9談露館受付
甲府RC 梅本 実様、鶴田哲嗣郎様

ゲスト

見学者 田村幸太郎様
米山奨学生 徐超さん

例会記録

第3102回 (2024/4/16)

会長挨拶

吉原 知仙 会長

朝晩まだ冷える日もありますが、日中はかなり暖かい日が増え、春らしくなって参りましたね。ただ、花粉症の者(私です)にとってはまだまだ辛い時期で花を愛でる余裕など全く無いのですが、今朝のニュースご覧になった花粉症の方、納得できなかったのではないのでしょうか。全国の都道府県の遺伝子タイプ調査で、山梨県は花粉症になりにくい県全国1位でした。周りはほぼ花粉症なのに?と納得いかなかったのもう少し詳しく調べたら突っ込み所満載でしたので、これは一喜一憂する事ではないな、と感じました。ニュースも出所やエビデンスを確認しなくてはいけない、と感じた次第です。

さて、先週は休会だったため、本日は2週間ぶりの例会となりました。例会はお休みでも、多くのロータリー活動があった期間でしたので、当クラブ会員が関わった事業等を紹介させていただきます。

4月6日には第2620地区ローターアクト第50回地区協議会が静岡市にて、また同日富士市において富士RC創立60周年記念シンポジウムが開催されました。翌7日には2024年度米山記念奨学生世話クラブ・カウンセラーオリエンテーション対面式が静岡にて開催。4月14日にはYouTube配信にて次年度の地区研修・協議会が開催されました。それぞれの出席者に関しては幹事報告にてお伝えさせていただきますが、多くの会員の方々が例会以外にもロータリー活動に携わっている事をどうぞご承知おき下さい。

本日は古屋さんの入会式と米山奨学生の徐超(ジョウ ちょう)さんの紹介もさせていただきます。新しいお仲間二人をお迎えするのは本当に喜ばしい事です。ようこそ、甲府南RCへ!

プログラムでは今年で一区切りになる舞鶴城公園事業に関して創立65周年記念事業担当の土屋会員よりお話しを頂きます。今までの事業を振り返ることで、新たな事業への始まりともなります。舞鶴城公園事業に携わってきた会員、そして携わることのなかった入会してから年数が浅い会員も納得のいくお話しをして頂ける事と思いますので、しっかりと拝聴致しましょう。

幹事レポート

丹沢 浩己 幹事

■幹事報告

1. 地区より台湾東部地震災害に対する支援金のお願いが届きました。本日から5/7の例会までの3回にわたり、ご支援を募ります。皆さまからのご支援は、地区にてとりまとめ台日親善会議を通じて被災地区第3490地区(台湾東部)へ送金をいただくので、何卒宜しくお願い致します。
2. 4/6(土)第2620地区ローターアクト第50回地区協議会が静岡市産学交流センターにて行われました。樋川勝一地区委員長、花輪理事、竹野委員長が出席しております。また、そのお礼状が届いております。
3. 4/6(土)富士RC創立60周年記念公開シンポジウムが開催され、吉原会長、望月瑠華会員、渡辺郁会員、私が参加しています。
4. 4/7(日)2024学年度米山記念奨学生世話クラブ・カウンセラーオリエンテーション対面式が静岡グランディエールブuketーカイにて行われました。福田地区米山担当副幹事、渡辺郁委員長、三浦副委員長、塩澤副会長、望月薫カウンセラー、徐超さんが出席しております。

- 4/14(日)2023-2024年度地区研修・協議会がYouTube配信にて開催されました。望月瑠華次期会長、横内次期幹事をはじめ、地区委員長として説明された三浦会員、福田会員、次年度の理事役員、3名の入会3年未満の会員が参加されています。
- 第2660地区より大阪・関西万博関連事業のお知らせが届きました。2025年4月13日万博開幕日のチケット予約が可能とのこと。クラブでまとめたの申し込みとなりますので、その他詳細も含め、ご希望の会員は事務局にお問い合わせください。

* 4/2 第10回理事会報告

- 古屋雄司さんの入会届が承認されました。
- 4/2に被爆イチョウ2世の植替えが完了したことが報告されました。
- 事務局員後任者について、篠原史恵さんを採用することが承認されました。
- 創立65周年記念式典・祝賀会の会計報告がなされました。また、記念事業費と記念誌製作費について、基本財産預金から100万円を切り崩すことが承認されました。

■例会変更

甲府東RC：4/26(金)特別休会

スピーチ

* 舞鶴城公園植栽事業について 土屋 契会員

舞鶴城の花壇植栽事業は多くの会員がかかわってこられた事業です。

20年継続した事業は我々甲府南ロータリークラブにとって、またクラブの会員にとっては思い入れの深い事業となりました。

その、20年継続してきた花植え事業が昨年度終了致しました。

そこで、これを機会に20年継続したこの植栽事業がどのような思いがあって始まったのか、そして継続してきたのか、振り返ってみようというのが本日の趣旨です。

2004年、今から20年前になりますが、因みに、わたくしが入会させていただいたのが、その前の年2003年(平成15年)の2月です。ちょうど大木会長の年度の途中で入会させていただきました。

この事業にどのような背景があり、また目的があったかといいますと、中島年度が丁度甲府南ロータリークラブの45周年に当たる年ということで、中島会長提唱の「みどり」と花いっぱい運動」をテーマにした「舞鶴城公園、梅、花 植栽事業」を公園北梅林門といわれた近くの空地で実施したのが始まりです。

2003年11月16日には、紅梅白梅24本、葉牡丹320株、パンジー3080株が植えられました。

地域社会の「環境美化と活性化」をその目的とし、植樹と花植えを通して、地球を愛する心とともに、世代を超えた会員と青少年との交流を計ろうと計画されたものです。

また事業を通して、青少年の育成もその目的とされました。

45周年当時の松葉実行委員長の挨拶文には、「この植栽事業の努力の結果が花開く事を心から期待しております。」と記されています。当時のこの事業に対する思い入

れの深さが感じられます。

そして、45周年記念誌の中島年度の紹介文には「この記念事業は環境美化と活性化の拠点として甲府市の中心にある舞鶴城公園に梅や花を植え、維持管理していこうというものである。」とあり、さらに、「地球を愛する心と環境美化の大切さをアピールし、世代間交流の場としようとも考えられている。」と、クラブがこの植栽事業に期待する目的が書かれています。

つまり、環境美化の大切さと、地球を愛する優しい心を育てること、そして事業を通して青少年との世代を超えた交流を目的としていたことがはっきりとわかります。

当初から、中込パスト会長(当時の青少年委員会理事)の指導の下、事前の各方面の申請関係はもちろんのこと、6月に植え替えるマリーゴールドは、3月にガールスカウト、インターアクト、ローターアクトの生徒たちと、農林高校に伺って、種蒔きの土を種蒔き用のパレットに敷いて、種を蒔き、肥料をあげて、そのあとは農林高校で水やりをしていただいて、しばらくして芽を出し苗がある程度育ったところで、また農林高校に行き、別のパレットに苗を1本ずつにして植え替え、そして育ったところで、先生や、大村パスト会長が当日、軽トラで高校から舞鶴城まで運び、みんなで植える、という大変手のかかる事業。当然植える場所の整備も、大村パスト会長がすべて地ならしをしておいていただいて、当日参加者は楽しく苗を植える、という感じでした。

ガールスカウトの皆さんが主に中心となって、毎回、文字のテーマを決めていただき、花で文字を表しました。文字に見えたり、見えなかったり。とても楽しい思い出です。

さて、楽しい植栽事業ですが、毎年、担当委員会は準備が大変です。また、植えた後の水やり、特に先ほどもインタビューの中でもお話がありましたように、夏の時期には草が生えますので、その草取りも大変です。

その年度の青少年委員会、そして立川パスト会長の散歩コースということで、朝夕の散歩で水やり、草取りもしていただいておりました。大変な苦勞がありました。

それから、ここ何年か前からは担当が社会奉仕委員会に移り、ガールスカウトに面倒を見ていただくということになりましたが、ガールスカウトの皆さんの活動ベースが遠いということもあり、なかなか管理が思うようにいかず、事前の準備ともに社会奉仕委員会に負担をかけるようになりました。

ここでも社会奉仕委員長が大変苦勞されました。大村パスト会長、米山浩史会員、三浦会員、横内会員のほか歴代の理事委員長がご苦勞されました。

ここ何年かはコロナウイルスの感染が広がって、事業は中断されました。

3年前の河阪年度において、会員にアンケートを取りました。その結果、この事業を中止し、県に返還の方向となりました。今年度をもってこの場所を県に返還することとなりました。

20年続いたこの植栽事業です。かかわってきた多くの会員と、参加していただいたBS、GS、IAC、RACの青少年を中心とした多くの皆様の様々な思いが、そこにありました。

実際に花植えに要した毎回の時間は、ほんのわずかな短い時間でした。しかし、休日に花植え作業のために公園に集まり、会員同士ワイワイ言いながら、また普段なかなか会えない青少年のメンバーたち、特にボーイスカウトやガールスカウトの小学校低学年の子供たち、イン

ターアクトの学生や、そして入学当時は頼りなかった梨大のローターアクトのメンバーが年を重ね、成長していく姿を見るのは、植えた花が花壇として完成した形を見るのと同じように、また本当に嬉しいことでした。

そして、華やかに植え替えられた花壇の様子は、公園を訪れる人々の心を癒し、花のある風景の素晴らしさを感じていただけたことと思います。

2003年の中島会長のテーマ「みどりと花いっぱい運動」、そして、松葉実行委員長の「努力の結果が花開く事を心から期待しております」という気持ちが結実したように思います。

環境美化の大切さと、地球を愛する優しい心を育てること、そして事業を通して青少年との世代を超えた交流と成長を見ることが出来たのが、この植栽事業であったのではないのでしょうか。

この事業に限らず、一つの事業を実施することを通して、そこにかかわる会員の汗の中に、奉仕の気持ちと、他の

会員を思いやる気持ちが生まれます。そして、かかわった会員の心の中に、そして、その経験そのものに価値が生まれることと思います。

わが甲府南ロータークラブは長く青少年の育成に力を注いできました。クラブビジョンにあります、会員と青少年の人間力を高めることを、4つの戦略的優先事項の一つとしています。

この事業によって、その議論も含めた経験に価値が生まれ、確実に人間力も高められたことと思います。

もう一つの戦略的優先事項に「節目を大切に⇒記念事業の継続・見直し・整備（過去の事業の再考・検証・実行）と変化への対応をうたっています。

ここでこの事業はいったん終了しますが、次の時代に即した、社会が必要としている、そして人々の心に残るような事業を、甲府南ロータークラブとして、会員みんなで考えていければと思います。

【その他のプログラム】

*入会式

古屋 雄司（ふるや ゆうじ）会員

職業分類：警備業

勤務先：山梨ジャパン・パトロール警備株式会社
代表取締役社長

推薦者：保坂剛志会員



*米山奨学生 徐超（ジョウ チョウ）さん
紹介、奨学金授与



* 4/6 ローターアクト地区協議会



* 4/7 新規米山記念奨学生対面式

土屋 契会員

本日、卓話をさせていただきます。よろしくお願ひいたします。

○中込豊秋会員

土屋パスト会長の卓話、楽しみにしています。

大木勝志会員

土屋さん、卓話ご苦労さまです。

○白井和彦会員

4月結婚記念祝のお花ありがとうございます。

○望月 薫会員

結婚記念祝の花、ありがとうございます。

○小林彰男会員

結婚記念祝の花を届けていただき、ありがとうございます。

上田昌之会員

結婚記念日に素敵なお花を頂き、ありがとうございました。妻も大変喜んでいました。

立川、望月（瑠）、細川、依田、天野、三浦各会員

吉原会長、塩澤・西野副会長、丹沢幹事、藤巻・近藤・井上副幹事

1. 土屋記念事業担当副実行委員長、本日の卓話を楽しみにしております。よろしくお願ひいたします。
2. 新会員の古屋雄司さん、これからよろしくお願ひいたします。
3. 新年度米山記念奨学生の徐超（ジョウ チョウ）さん、これからよろしくお願ひいたします。

○印は複数口の印です。

ロータリアンの行動規範 (Rotarian Code of Conduct)

ロータリアンとして、私は以下のように行動する。

- 5) ロータリーの会合、行事、および活動においてハラスメントのない環境を維持することを支援し、ハラスメントの疑いがあれば報告し、ハラスメントを報告した人への報復が起こらないよう確認する。

甲府南RCホームページ：<http://www.kofu-goudou-rc.gr.jp/minami/>

事務局：E-mail：kofu-minami@kofu-goudou-rc.gr.jp